

# Lundin vende operaciones en Portugal y Suecia para enfocarse en expansión en Chile y Argentina

La operación, que incluye dos yacimientos donde extrae cobre, pero además zinc, plomo y plata, le permitirá a la minera canadiense recaudar hasta US\$1.520 millones tras lograr un acuerdo con la sueca Boliden.

## VÍCTOR GUILLOU

—La minera canadiense Lundin Mining anunció este lunes la venta de dos de sus siete operaciones. Se trata de dos minas subterráneas controladas en un 100% por la firma en Europa: Neves-Corvo, operación ubicada en la región de Alentejo de Portugal; y Zinkgruvan, emplazada en el centro sur de Suecia, a 250 kilómetros al suroeste de Estocolmo.

Lundin alcanzó un acuerdo con la sueca Boliden en ambos yacimientos por US\$1.520 millones, y del total, recibirá un adelantado por US\$1.370 en efectivo, monto que será transferido al momento del cierre de la operación. En tanto, un monto de hasta US\$150 millones se agregará como contraprestación contingente en caso que se cumplan determinadas condiciones.

El primer yacimiento es operado a través de la subsidiaria Simincor, mientras que el segundo lo hace por medio de Zinkgruvan Mining.

Según detalló la firma, se prevé que la transacción cierre a mediados de 2025, siempre que se cumplan las condiciones habituales y se obtengan las aprobaciones de rigor en este tipo de operaciones. Ellas incluyen, entre otras, las aprobaciones de control de fusiones por parte de la Comisión de la UE y la aprobación de la Inspección Sueca de Productos Estratégicos en virtud de la ley sueca sobre inversiones extranjeras directas. La transacción no está sujeta a la aprobación de los accionistas, ni a condiciones de financiamiento.

Jack Lundin, presidente y CEO de Lundin destacó que ambas operaciones jugaron “un papel importante como catalizadores para que la compañía se convierta en un productor de materias primas multiactivo de escala mundial”, asegurando que la firma “no estaría donde está hoy sin estas dos operaciones mineras de larga vida”.

Sin embargo, remarcó que la venta de ambas operaciones “fortalecerá aún más nuestro balance para respaldar la creciente cartera de la empresa en Sudamérica y permitirá a la dirección concentrar nuestra atención en un área que proporcionará el mayor valor a largo plazo para nuestros accionistas”.

“Es un momento oportuno para optimizar nuestra cartera a través de esta desinversión a medida que avanzamos para convertirnos en una empresa minera de cobre dominante de primer nivel”, subrayó.

En una presentación a inversionistas, la firma destaca que la transacción le permite a Lundin “desbloquear una sustancial fortaleza financiera y acelera los flujos de caja” disponibles en su balance. Además, remarcan que el acuerdo “reconfigura a Lundin Mining como una minera enfocada sólo en cobre”, y que le permite “focalizar la historia de crecimiento de Lundin Mining en el distrito Vicuña”.

“Los ingresos se utilizarán en reforzar el balance y apoyar los planes de crecimiento en el distrito Vicuña”, agrega dicha presentación.

El distrito está conformado por los dos megaproyectos que la minera canadiense tiene en Argentina junto a BHP, en un *joint venture* anunciado en julio. Se trata de Josemaría, una iniciativa de cobre en etapa avanzada del cual era propietario en un 100% la firma canadiense, y de Filo del Sol, ubicado a 11 kilómetros al suroeste de Josemaría. A ellas se suman las dos operaciones que Lundin tiene en Chile: Caserones y Candelaria. Estas se ubican a 35 y 30 kilómetros de distancia de Filo del Sol y Josemaría, respectivamente.

La principal operación de Lundin a nivel mundial es Candelaria, yacimiento que adquirió en US\$1.800 millones en 2014 y donde tiene el 80% de la propiedad. Allí cerró el 2024 con una producción de 169 mil toneladas de cobre fino y 97 mil onzas de oro. La segunda es Caserones, donde compró el 51% de la propiedad en 2023 tras pagar US\$950 millones al consorcio japonés JX Corporation, y este año alcanzó el 70% de la propiedad tras cancelar US\$350 millones. En dicho yacimiento espera alcanzar una producción de 123 mil toneladas de cobre al cierre del presente ejercicio, además de 3 mil toneladas de molibdeno.

Al cierre del tercer trimestre, Lundin contaba con una deuda neta de US\$1.500 millones, y contaba con un margen de liquidez de US\$1.400 millones. ●